



Vendredi 29 avril, l'association syndicale libre du Perrier organisait une assemblée générale extraordinaire à la salle polyvalente de Die. Un hommage a été rendu à son président historique, Pierre Tabouret, décédé brutalement le 20 janvier dernier, à l'âge de 64 ans. Fabien Candy, trésorier de l'association a tenu à commencer l'assemblée générale par rappeler : «Tout le monde le connaissait, il a laissé un grand vide dans le Diois, à Die, dans sa famille et évidemment dans notre association. Pierre Tabouret c'était celui qui nous avait tous fédéré, en réunissant les jardiniers des Fondeaux, les jardiniers de l'Aube, les jardiniers du Perrier et donc je crois qu'on lui doit au moins ce plaisir de nous avoir réunis et c'est ce qui nous rend plus fort», a-t-il démarré. «Pierre était quelqu'un qui faisait beaucoup pour l'intérêt

commun (...) Pierre m'a laissé un petit bout de sa parcelle à mon arrivée à Die il y a dix ans. Il représentait les valeurs de l'association.» Une minute de silence a été observée après ce discours d'introduction.

Gestion des canaux

André Girard, membre du syndicat des usiniers des Fondeaux est revenu sur la gestion des canaux : «Le canal des Fondeaux doit être mis aux normes au mois de septembre 2022, l'État nous a demandé de faire une dévalaison», a-t-il expliqué. Un bénévole a repris le dossier et a demandé à l'État un an de plus : les travaux seront donc réalisés en 2023. Ils seront subventionnés à 80% par l'État mais le coût restant est extrêmement élevé pour les usiniers. Pour André Girard, il s'agit aussi à travers ce dossier de défendre le patrimoine

aux jardins»

Françoise Tesseron, adjointe à la mairie de Die, a souhaité dire combien la municipalité est attachée à ces jardins familiaux qui représentent «une terre nourricière». «Cela prouve que chacun peut avoir un petit coin de nature et nous souhaitons préserver ces jardins. Il n'y aura aucun projet d'habitat sur la zone».

L'assemblée générale s'est poursuivie sur des questionnements autour de la mise à jour du cadastre, 250 parcelles sont actuellement enregistrées mais les fichiers peinent à être mis à jour. D'autres membres de l'association ont souhaité souligner l'importance de protéger ses tonneaux d'eau pour éviter les moustiques ou son compost pour éviter l'arrivée de rats. Enfin, le dernier point de la soirée était l'élection de trois nouveaux membres du conseil d'administration : Roland Catérini, Evelyne Tabouret et Michel Proteau intègrent le CA de l'ASL du Perrier.

E.P

RENOUVELLEMENT DE PROJET SOCIAL

RESTITUTION DES PREMIERS TEMPS FORTS DES COMMISSIONS



Les espaces de vie sociale du Diois et l'ESCDD renouvelleront leur projet social en 2022. Le projet social se renouvelle tous les quatre ans et cette année le diois la joue collectif pour travailler de façon transversale sur des thématiques communes. Les membres des EVS du Diois (les Lucioles, EVS de Lus-la-Croix-Haute, Valdequint, EVS de la Vallée de Quint, le 101.7, EVS de Luc-en-Diois porté par Rdwa, le TIS, EVS de la vallée de la Roanne, l'ESCDD et l'Accorderie du Diois, association qui regroupe près de 900 adhérents ⁽¹⁾) et l'ESCDD se réunissent régulièrement autour de la table pour décider d'actions en commun et définir les principales problématiques autour d'un même thème.

Huit commissions ont été définies : Accès aux droits, entraide/économie alternative, citoyenneté locale/pouvoir d'agir, habiter le diois, vieillissement et intergénérationnel, éducation, jeunesse et mobilités. Chaque commission s'est déjà réunie plusieurs fois depuis janvier et a pu exposer en quelques minutes ce vendredi 6 mai, lors d'une journée de travail, les premiers questionnements / solutions liés à la thématique. La commission éducation a par exemple élaboré un questionnaire à destination des parents du Diois : environ 1 000 familles y vivent mais

certaines familles sont précaires, isolées, connaissent mal leur accès aux droits. Le questionnaire se focalisera beaucoup sur le ressenti des parents.

Mauvaise représentation des jeunes ?

La commission jeunesse a soulevé plusieurs points importants concernant la représentation des jeunes à travers toutes ces thématiques, mettant en lumière que «les jeunes sont concernés par toutes les autres commissions», et qu'ils sont «tous différents». Un travail de terrain a déjà été mené pour récolter des données «chaudes» sur les jeunes et l'engagement. Un accent est également mis sur la santé sexuelle et sur l'invisibilité des jeunes femmes dans les ruralités. La mobilité fait, elle aussi, partie des grosses problématiques rencontrées par les jeunes et le restant de la population. La commission dédiée à cette thématique souhaite ajuster la mise en place de la navette solidaire du Diois. À la base, l'initiative répliquait la navette du Royans qui propose, via des conducteurs bénévoles, des trajets solidaires à des prix bas pour les personnes isolées ou sans moyen de locomotion. En 2021, la navette du Diois a réalisé 300 allers-retours, mais beaucoup de bénévoles ont indiqué préférer

se servir de leur voiture. En lien avec Mobisol, une plateforme a été ouverte, les conducteurs sont rémunérés 30 centimes du kilomètre. Valdequint a également mis en place un service innovant de location de vélos électriques à 20 euros par semaine, ainsi que de l'auto partage du véhicule de l'EVS.

Habiter le Diois

La commission «habiter le Diois» a présenté de nombreux chiffres dits «froids» qui sont autant de données qui rendent complexe le sujet. L'idée est désormais de se rencontrer pour engager des conversations autour du logement : un forum est d'ailleurs organisé le 11 juin prochain à la salle polyvalente de Die. Plusieurs thèmes y seront abordés : «quelles solutions construire ensemble ? Inventer pour habiter demain, où, comment ?». Les autres commissions ont exposé leur travail et par la suite, plusieurs groupes ont été formés pour répondre à trois questions : «À quels endroits nos constats et questionnements semblent converger ? Y a-t-il des contradictions ? Qu'est-ce que notre dynamique collective va changer pour le territoire ?» Après avoir recoupé toutes les données recueillies cet été, des moments de convivialité et de participation seront organisés à l'automne pour formuler de nouveaux objectifs. Au cours de l'hiver et jusqu'à février 2023, il s'agira de l'écriture et de la présentation de chaque projet social.

E.P.

(1) Le TIS vallée de la Roanne et le 101.7 étant déjà dans le processus final sont associés à cette démarche collective qui ne produira pas pour eux une nouvelle demande.

Cette manifestation nationale se déroule du 18 au 22 mai sur notre territoire.

Programme complet de la manifestation sur <https://fetedelanature.com> et pour la Drôme sur : www.ladrome.fr/actualites/fetedelanature/.

Die - Sauvages de ma rue

Mercredi 18 mai, participez à un inventaire des plantes des rues de Die en suivant le protocole national «Sauvages de ma rue» élaboré par le muséum national d'Histoire naturelle et Tela-botanica. départ à 14h, inscription obligatoire. Renseignements : Marie Marquet - sourcesetracines@gmail.com - 04 75 21 02 00

Saint-Roman - À la découverte du marais «les Nays»

Balade commentée - mercredi 18 mai - départ à 14h. Accompagnés par un technicien du Syndicat Mixte de la Rivière Drôme, vous découvrirez la grande richesse écologique de cette zone humide remarquable classée Espace Naturel Sensible ! Renseignements et inscription Fabrice Gonnet - 04 75 21 85 23 - info@smrd.org

Zones humides du Diois

Balade accompagnée par Jean-Claude Rouchouse - Vendredi 20 mai - départ à 14h. Entre Les Nays (St Roman) et le marais des Boullions (Beaurières), observez les traces de vie des castors et d'autres espèces qui vivent dans ces écosystèmes. Renseignements : sourcesetracines@gmail.com - 04 75 21 02 00

Die - la biodiversité au jardin

Samedi 21 mai à 14h et à 16h. La biodiversité au jardin, à Die. Qu'est-ce que la biodiversité ? Pourquoi et comment l'encourager dans un jardin ? Animation-balade

LES JARDINS NOURRICIERS

PROJECTION EN SOUTIEN

Créée en 2016, l'association *Les Jardins Nourriciers* propose une approche innovante de l'agriculture qui prend en compte des critères à la fois écologiques, économiques et sociaux : faire vivre et revivre la terre par un maraîchage collectif. Nous organisons des sessions de jardinage avec et pour nos adhérents leur permettant d'accéder à des légumes sains et locaux à moindre coût.

La transmission de savoir-faire agroécologiques est également au cœur des missions de l'association. Elle est nécessaire pour favoriser une réappropriation collective et citoyenne des enjeux environnementaux tout en contribuant au développement de la souveraineté alimentaire de notre territoire. La préservation de la biodiversité, des ressources en eau, de la terre et des semences paysannes illustre les valeurs défendues par l'association.

Sortie à départs obligatoires Natura découverte petits Possibilité à 15h30 d'inscriptions Renseigne Marine S. Marine.s

Auceil papillon

Sortie en mai (départ à l'aide) partirez insectes diversité éleveurs à 15h30 Renseigne Marine S. sion Natu Marine.s

Die - Forêt habitante

Forêt et l'eau et de Dimanche Balade à Die en rivière et ripisylve. Renseigne Gilbert D. David - 09 78 - G

Montma

Balade de Dimanche vous à 8h l'Orée de toutes les à découvrir avec Dav 06 95 64 david@le

L'association de ces sur ce samedi (place du projection Nouvelle Labruyère présente qui suit le trentenaire ferme éc Landes. Il à de no jusqu'à l'é Des difficultés en rencontre sera l'occasion à finance ouvert de vous souhaitez rendez-vous projection Helloasso du site www.lesja